
 
 
 
 
 
 

 
梅のつぼみもようやくほころびかけました 
皆様、お忙しいとは思われますが、地元と市とが一丸となって、未来につながる 

まちづくりにむけて、進めていきましょう 
 
 
 
平成２０年２月６日（水）午後３時から、第２回本町・中町合同まちづくり座談会が開催されました。 
今回も、会津若松商工会議所副会頭である渋川恵男さんに参加していただき、本町・中町のまちづくりにつ

いて、様々な意見交換をいたしました。 
 

  
第２回 本町・中町合同まちづくり座談会の様子 

 

■第２回 本町・中町合同まちづくり座談会（平成２０年２月６日） 
【場所】秩父宮記念市民会館 ４階 長尾根 
【会議内容（抜粋）】 

・本町、中町のまちづくり座談会の報告、意見交換 

■本町まちづくり座談会の報告 
１月２８日に座談会を開催した。そこで、以下のような意見があった。 

・ベランダを活用した街並みづくり（夜祭の観覧席、ベランダから道路への照明など） 
・壁面後退部分の休憩スペースや植栽の活用 
・統一した看板の整備 
・地元の皆さんは、まちづくりが大切なことは理解しているが、一方で具体的に物件調査を進めて、補償額

を示してほしいと考えている。そうすると実感が出て、まちづくりも先に進むと思う。 
 
■中町まちづくり座談会の報告 
・出席者は８名であったが、皆「まちづくり計画 素案（たたき台）」に賛同し、出席者で地元全員に配布

しながら意見を聞くことにした。 
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■参加者の意見 
・今は空き店舗でも、いいまちになれば、店舗を借りたいという人が出てくると思う。 

・他の地域のまねでは意味はないので、お金のかからない、継続性のあるまちづくりを進めていきたい。 

・夜祭の屋台が引き立つ街並みなど、秩父らしさを考えていかないとならない。 

・核となる施設として、夜祭の屋台を活用したものが欲しい。 

・お客さんに「秩父に来るとほっとする」と言われた。そのようなことを大事にしていきたい。 

・本町の物件調査の件であるが、順番でなく希望者から調査して欲しい。 

■渋川さんから 
・商店街は連続性がなければならない。 

・空き店舗対策については、個人により事情が異なるため、個別に対応するしかないと思う。また、地元の

方々の将来の意向を聞くことは、地域コミュニティ（地元）で確認することが大切である。 

・道路拡幅により通りがきれいになることが目的ではなく、賑わいのあるまちにすることが最終目標である

と思う。 

・道路拡幅により地域コミュニティが分断されてしまうこともあるが、拡幅した道路を自分達の庭としてま

ちを考えていけばいいのではないか。(例えば、木漏れ日の下で休めるスペースや潤いのある水や緑の空間

など) 

■秩父市商工会議所から 
・住民と来訪者両方を喜ばせるようなまちの顔をつくることを基本に進んでいると思う。中心市街地活性化

基本計画にもつながることである。 

■県土木事務所から （道路拡幅事業の進捗状況） 
・中町で物件調査に入っており、２月中旬にまとまる予定である。本町は一部物件調査に入る予定である。

■秩父市から 
・代表者の方々は大変だと思われるが、市も協力するので、一緒にまちづくりを進めていきたい。 

■まちづくりへの質問 
Ｑ１、人を集める仕掛けとして、どのようなことが考えられるのか？ 

→（渋川さん）大型店や都心とは、違った視点で努力すべきであり、地域のアイデンティティ（主体性）を

示すことであると思う。その地域でしかできないまちづくりを進めることで、全国のまちが異文化交流でき

れば、人口が減少していても、交流人口によりまちが賑わうのではないか。人の集まるきっかけとして、景

観形成は活用できると思う。 

 

Ｑ２、会津若松市七日町ではどのような空き店舗対策をしているのか？ 

→（渋川さん）会津若松市七日町では、地域の情報誌に、ビジュアルで街並みの将来像を示し、テナントを

募集している。３～５年後のまちの将来像を示しているため、地元も積極的にまちづくりを進めていくこと

になり、相乗効果となっている。 

 
 
 
次回３月２１日（金）に予定している第３回本町・中町合同まちづくり座談会には、渋川さんにもご参加い

ただき、今まで検討した内容を「まちづくり景観形成地区計画、賑わい創出の方策」にまとめていきたいと考

えております。 
今まで、まちづくり座談会に参加されていない方も、気軽にご参加いただき、自由なご意見をお願いいたし

ます。 

２．今後の予定 

まちづくりは地元の皆様が主役です!! 

まちの活性化を目指し、みんなで検討し、まちづくりを進めていきましょう。 


